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Глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров и первый вице-
премьер Бекхан Оздоев 
встретились с ведущим кар-
диохирургом России, членом 
Президиума РАМН, директо-
ром НЦССХ им. А.Н. Баку-
лева, членом Общественной 
палаты Российской Федера-
ции Лео Бокерия в Научном 
центре организатора меди-
цинской науки. 

Глава республики озвучил 
высокий процент заболе-
ваний сердечнососудистой 
системы у жителей Ингу-
шетии, особенно детей. В 
связи с чем просил мэтра 
российской кардиохирургии 
Л.Бокерия помочь с хирур-
гическим вмешательством и 
лечением больных Ингуше-
тии с выездом бригады вра-
чей из Научного центра сер-
дечнососудистой хирургии  
им.А.Н. Бакулева в респу-
блику. 

«У нас в силу ряда причин 
определенный процент де-
тей с диагнозом ДЦП, других 

сердечнососудистых заболе-
ваний, также много и сердеч-
ников среди взрослого насе-
ления, - сказал Ю.Евкуров. 
Хотелось бы помочь нашим 
гражданам, не имеющим воз-
можностей выезжать за пре-
делы Ингушетии на дорого-
стоящие операции, получить 
на месте квалифицирован-
ную врачебную помощь». 

Л.Бокерия отметил важ-
ность послеоперационной 
адаптации, особенно у де-
тей. «Не имея специализи-
рованного оборудования с 
медперсоналом, инженер-
ными службами, обеспечи-
вающими полноценный по-
слеоперационный уход за 

больным, невозможно полу-
чить позитивный результат. 
Ценно, что вы переживаете 
и желаете помочь населению 
Ингушетии. В этой ситуации 
могу предложить следующий 
вариант. Мы 13 лет назад 
организовали акцию «При-
коснись к сердцу ребенка». 
Она с большим успехом ша-
гает по земле, и благодаря 
этой акции огромное коли-
чество детей возвращены к 
нормальной жизни. Думаю, у 
вас в республике откликнутся 
на призыв помочь больным 
детям. Ваше министерство 
здравоохранения составляет 
списки больных детей, при-
езжает наша бригада врачей, 
смотрит и отбирает из них 
на операцию. Затем у себя 
в центре мы делаем все воз-
можное для спасения ингуш-
ских детей». 

Ю.Евкуров поблагодарил 
известного кардиохирурга 
Л.Бокерия за понимание и 
столь достойное предложе-
ние, которое позволит спасти 

не одну жизнь маленького 
жителя Ингушетии. Стороны 
также договорились о взаи-
мовыгодном, тесном сотруд-
ничестве и по другим направ-
лениям кардиохирургии. 

Отметим, что акция «При-
коснись к сердцу ребенка», 
начало которой было поло-
жено Научным центром сер-
дечнососудистой хирургии 
им.А.Н. Бакулева еще в 1999 
году, проводилась во многих 
городах России и странах 
Ближнего зарубежья. За эти 
годы прооперированы и воз-
вращены к нормальной жиз-
ни более 20 тысяч маленьких 
пациентов. 
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Чемпионский характер
22.04.2012 Глава Ингушетии поздравил по телефону выдающегося российского бок-

сера Рахима Чахкиева, нокаутировавшего американского бойца Джейдона Кодрингто-
на. «Твои Победы – показатель силы духа и чемпионского характера. Мы искренни 
радуемся вместе с тобой и с гордостью говорим – наш Рахим высоко поднимает флаг 
не только Ингушетии, но и всей России», - сказал Юнус-Бек Евкуров. 

Глава республики обратился к Р.Чахкиеву с предложением провести один из своих чемпи-
онских боев у себя на малой Родине, посвятив его 20-летию образования Республики Ингуше-
тия. Он пожелал победителю крепкого здоровья и новых чемпионских побед. 

Р.Чахкиев поблагодарил Главу Ингушетии за такое внимание к своей спортивной карьере. 
«Мне очень дорого ваше внимание. То, что вы следите за моими успехами является большим 
стимулом», - отметил олимпийский чемпион. 

Напомним, что 21 апреля в Шверине (Германия) Р.Чахкиев - боксер первого тяжелого веса 
(до 90,7 кг), не имеющий поражений, досрочно выиграл у 27-летнего американца Д. Кодринг-
тона. Р.Чахкиев уже в первом раунде дважды отправлял американца на настил ринга. После 
второго нокдауна поединок был остановлен, а Р.Чахкиев объявлен победителем. 

Наш земляк Рахим Чахкиев, олимпийский чемпион, боксер первого тяжелого веса, выиграл 
13 боев на профессиональном ринге, 9 из них нокаутом. 

Пресс-служба Главы РИ

В прошлое воскресенье 
в Магасе в торжествен-
ной обстановке  началось 
строительство монумента-
символа Республики Ингу-
шетия - 100-метровой бое-
вой вайнахской башни! 

Эта башня будет построе-
на на средства известного 
ингушского  мецената Али-
хана Харсиева. Застройщик 
ООО "ЭПИ МОСПРОЕКТ -5". 
Руководитель проекта Сер-
гей Ткаченко, главный архи-
тектор Владимир Бельский.

В этих торжествах приня-
ли участие Глава Ингушетии 
Юнус-Бек Евкуров, премьер-
министр правительства  
республики Муса Чилиев, 
председатель Народного Со-

брания - Парламента РИ Му-
харбек Дидигов, старейшины 
рода Харсиевых во главе с 
Хусеном и  Суламбеком Хар-
сиевыми, молодежь, пред-
ставители общественности. 
Мероприятие освещалось 
республиканскими СМИ. 

После взаимных привет-

ствий и общения руководи-
телей республики  по этому 
случаю,  Юнус-Бек Евкуров,  
Муса Чилиев, Мухарбек Ди-
дигов, Асланбек, Мохмад  и 

Хамзат Харсиевы  под апло-
дисменты  произвели симво-
лическую заливку бетона в 
основание будущей башни. 

Возводит это сооружение 
субподрядчик  строительная 
фирма из Турции. Строители 
начали свою работу  с закла-
ния жертвенного животного и 
чтения молитвы. 

После торжественной ча-
сти Глава Ингушетии, от-
вечая на вопросы журнали-
стов, сказал, что эта башня 
органично впишется в архи-
тектурный ансамбль столицы 
Ингушетии и будет местом 
проведения значимых для 
республики торжеств. 

- Вайнахская боевая баш-
ня должна стать символом 
новой Ингушетии. Это, по 

сути, всенародный проект и 
каждый из нас к этому при-
частен. Мы назовём этот 
комплекс именем одного из 
выдающихся людей наше-
го народа. Здесь, в башне, 
будет музей, - сказал Глава 
Ингушетии.  

Суламбек Харсиев по-

желал Юнус-Беку Евкурову 
плодотворной работы  на по-
сту Главы субъекта и побла-
годарил его за проделанное 
на благо Ингушетии. 

- Башня будет  красивой и 
прочной, - сказал старейши-
на. 

- Для нас большая честь 
строить такой объект. Мы 
обещаем народу Ингушетии, 
что построим эту башню в 
строгом соответствии с про-
ектом, - резюмировал менед-
жер турецкой фирмы Эрджан 
Кесе-оглу.

Брат Алихана Харсиева  
Асланбек, представляющий 
на строительстве интересы 
заказчика, отметил, что про-
ектная группа, разрабаты-
вавшая проект башни, учла 
все вопросы и даже в мело-
чах предусмотрела все ню-
ансы. 

- Проектная группа четыре 
раза приезжала в Ингуше-

тию, посещала горную зону 
и изучала наши памятники. 
Кроме того, проведен мони-
торинг места строительства 
башни, разработана методи-
ка возведения этого соору-
жения. В этот процесс вовле-
чено много специалистов. Я 
думаю, что к концу 2012 года  
вайнахская башня украсит 
нашу столицу, - отметил Ас-
ланбек Харсиев.

Старейшины прочитали 
мовлид и на славу угостили 
строителей из Турции, по-
благодарив их за труд. После 
всех мероприятий собравши-
еся в Магасе сфотографиро-
вались на память.

Строительство символиче-
ской вайнахской башни - все-
народный проект. Нет на зем-
ле вайнаха, кому не дорога 
свои история, память и своя 
родовая башня. Магасский 
памятник несет объединяю-
щее нас всех начало. Я сер-
дечно благодарен Алихану 
Харсиеву за его патриотизм 
и любовь к своему народу 
и республике, за щедрость 
души, альтруизм.  Пусть Все-
вышний Аллах воздаст ему 
за его добрые дела. Даьла 
раьза хилва хьона, Алихан!

М. ХАНИЕВ

Резолюция Координационного совета 
общественных организаций Ингушетии

Члены Координационного совета общественных организаций республики и участ-
ники данного расширенного собрания, рассмотрев повестку дня, выслушав вы-
ступления докладчиков и приняв во внимание прения по основным рассмотренным 
вопросам, согласились с тем, что для созидательного развития республики необ-
ходимо установление открытого диалога власти и гражданского общества. 

В условиях, когда ингушская государственность проходит через сложную стадию 
становления, крайне важна консолидация сил и ресурсов всех политических и обще-
ственных структур, участие каждого гражданина в деле развития родного края. 

В этой связи нам, представителям различных общественных объединений, вхо-
дящих в Координационный совет, надлежит внести свою лепту в столь благород-
ную миссию. Мы должны стать своего рода единым общественным экспертом и 
консультантом для органов государственной власти в вопросах, имеющих суще-
ственное значение для всего общества и республики в целом. 

Считаем целесообразным создание постоянного механизма взаимодействия меж-
ду Координационным советом и органами власти с тем, чтобы совместно рабо-
тать над решением стоящих перед регионом проблем. 

Мы с удовольствием констатируем, что общественно-политическая ситуация 
в республике на сегодня гораздо более спокойная и стабильная, нежели это было 
несколько лет назад. В этом прямая заслуга Главы Ингушетии Ю. Евкурова и всего 
нашего многонационального народа. 

Однако в республике и далеко за ее пределами имеются определенные силы, кото-
рые спекулируют на чувствах простых людей - им все равно, «кто виноват и кто не 
доработал». Они думают не о конкретной помощи населению республики, а о том, 
как подогнать протестные настроения под свои корыстные и меркантильные ин-
тересы, вывести побольше людей на улицу, создать обстановку неуправляемости, 
нетерпимости и вражды. 

Их инициаторы добиваются, по сути, разобщения ингушского народа, и пытают-
ся вести его по ложному, несвойственному нашей ментальности, пути. 

Поэтому мы призываем жителей республики, общественные объединения и иные 
институты гражданского общества не поддаваться на провокации и не давать ис-
пользовать себя в чьих-то злостных интересах. 

Давайте сообща и в рамках цивилизованных форматов работать во благо родно-
го края. 

21 апреля во второй по-
ловине дня в здании ТЮЗа 
г.Назрани прошла конфе-
ренция общественных 
организаций республики. 
В мероприятии приняли 
участие Глава Ингушетии 
Юнус-Бек Евкуров, первый 
вице-премьер Бекхан Оздо-
ев, представители 34 обще-
ственных организаций, 13 
национально-культурных 
автономий, депутаты го-
родских и районных Сове-
тов и др.

Участники конференции 
собрались для обсужде-
ния роли общественных 
организаций в консолида-
ции общества.

Ю.Евкуров отметил, что 
встречи властей республики 
с общественными структура-
ми, «имеющими четкую граж-
данскую позицию», носят 
регулярный характер. «Мы 
ведем диалог со всеми, даже 
если они нас критикуют. Их 
здесь, в зале, большинство», 
- отметил он. Глава заявил, 
что не согласен с теми, кто 
«считает общество разоб-
щенным». По его мнению, 
разногласия существуют в 
любом обществе и связано 
это с человеческим факто-
ром. «Есть вопросы, кото-
рые устраивают одних и не 
устраивают других», - отме-
тил он. При этом Ю.Евкуров 
подчеркнул, что «любые раз-
ногласия должны решаться 
цивилизованно, в рамках 
закона и в соответствии с 
ингушскими обычаями и тра-
дициями». 

На конференцию Глава 
прибыл прямо из аэропор-
та «Магас». Он сообщил, 
что провел в Москве ряд 
встреч, «полезных для ре-
спублики». Центральный 
военный оркестр миноборо-
ны РФ сделал оркестровую 
аранжировку национального 

гимна Республики Ингуше-
тия, что придало ему более 
торжественное звучание. За-
ключено соглашение с МГУ  
им. Ломоносова о ежегод-
ном выделении пяти целе-
вых мест для выпускников из 
Ингушетии. Есть договорен-
ность с директором Научного 
центра сердечно-сосудистой 
хирургии, ученым с мировым 
именем Лео Бокерия, о еже-
годных выездах в Ингушетию 
группы врачей для обсле-
дования и лечения детей с 
сердечными заболеваниями, 
с офтальмологическим цен-
тром, с московскими стома-
тологами. «Это все делается 
для наших людей», - подчер-
кнул Глава.

Ю.Евкуров отметил, что 
за три года общество изме-
нилось, оно перестало быть 
инертным. «Я помню, какими 
безразличными были люди 
три года назад, и как они 
всколыхнулись сейчас. Они 
поверили, что могут на что-
то влиять, изменить свою 
жизнь в лучшую сторону. 
Общество консолидирова-
лось», - сказал он.

В ходе собрания Глава 
обсудил с его участниками 
подготовку к праздничным 
торжествам, которые прой-
дут в республике 4 июня в 
честь 20-летия Ингушетии. 
Ю.Евкуров сообщил, что до 
конца 2012 года планирует-
ся сдать около сорока объ-
ектов социального назначе-
ния, часть из которых будут 
сданы накануне юбилея. Он 
предложил создать обще-
ственный совет, который 
будет контролировать строи-
тельство социально значи-
мых объектов, вносить свои 
коррективы.

Глава Ингушетии коснул-
ся также вопроса воспита-
ния молодого поколения. 
Он призвал общество про-
являть религиозную терпи-

мость к тем, «кто молится 
иначе, чем другие». По его 
мнению, это вопрос личного 
выбора каждого. «Религиоз-
ная тема очень важная и нам 
не следует лезть в нее. Для 
этого есть имамы, богосло-
вы», - сказал он. Продолжая 
свою мысль далее, Глава от-
метил, что «каждый должен 
личным примером воспиты-
вать молодых людей. «Не 
надо думать, что подняв с 
земли брошенный кем-то му-
сор, ты ничего не меняешь. 
Ты подаешь пример береж-
ного отношения к своей зем-
ле», - подчеркнул он. 

По поводу конференции, 
так называемой обществен-
ной организации «Мехк-
Кхел», которая также про-
ходила сегодня в Назрани, 
Глава республики заметил, 
что ничего не имеет против 
ее деятельности, но «пре-
жде чем присваивать себе 
такое ко многому обязы-
вающее название, эти люди 
должны были выслушать 
мнение хотя бы части обще-
ства, от имени которого они 
выступают». Ю.Евкуров 
подчеркнул, что есть темы, 
которыми охотно спекули-
руют те, кто называет себя 
оппозицией – это участники 
и пособники членов НВФ, по-
хищенные люди. «Никого не 
волнуют эти вопросы боль-
ше, чем меня, так как ответ-
ственность за все, что проис-
ходит в республике, ложится 
на меня», - заявил Глава. Он 
также отметил, что те, кто 
больше всех шумит по этому 
поводу, не принимают ника-
кого участия в возвращении 
этих людей к мирной жизни, 
в розыске похищенных.

Завершая выступление, 
Ю.Евкуров подчеркнул, что 
самым главным инструмен-
том консолидации общества 
должен стать всесторонний, 
откровенный диалог. 

Ю.Евкуров: 
«Главным инструментом консолидации 
общества должен стать всесторонний, 

откровенный диалог»

Судебная система республики 
заработала в полную силу

Верховный суд Ингушетии вынес приговор 11 жителям Малгобекского района, об-
винявшимся в участии в незаконном вооруженном формировании, посягательстве на 
жизнь сотрудников правоохранительных органов, хранении оружия и ряде других ста-
тей. Следствие по уголовному делу, состоявшему из 60 томов, длилось больше года. 
Главаря банды Бекхана Теркакиева приговорили к 17 годам лишения свободы. В сово-
купности фигуранты «дела одиннадцати» получили 80 лет лишения свободы. 

Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров, следивший за ходом следствия, после оглашения при-
говора заявил: «Свершилось то, чего мы добивались последние годы, - судебная система ре-
спублики заработала в полную силу. Дело рассматривалось в судебных органах Республики 
Ингушетия. Близкие и родственники подследственных имели возможность следить за этим 
процессом и убедиться в объективности судей. Этот факт свидетельствует о том, что судеб-
ная система Ингушетии независимая», - сказал он. 

Ю.Евкуров отметил, что многие судьи Ингушетии раньше отказывались заниматься рассле-
дованиями дел, связанных с участниками НВФ. «Их работу вынуждены были делать коллеги 
из других регионов. От родственников, которые выезжали на судебные процессы за пределы 
республики, неоднократно приходилось выслушивать жалобы о предвзятости к обвиняемым 
из Ингушетии и необоснованно высоких сроках, к которым их приговаривали. Я считаю, что 
сегодня повода для подобных разговоров нет. Ситуация изменилась, преступников, которые 
проходят по таким громким делам, мы судим у себя дома. Они получают реальные сроки, ко-
торые заслуживают и соизмеримы с их преступной деятельностью», - подчеркнул он. 

Пресс-служба Главы РИ

Глава республики Юнус-
Бек Евкуров в ходе инспек-
ционной поездки по Малго-
бекскому району посетил 
сельское поселение Пседах. 
Его сопровождали предсе-
датель правительства Муса 
Чилиев, вице-премьер Абу-
бакар Мержоев, руководи-
тель дирекции по реализа-
ции ФЦП Магомед Шадыжев, 
представители минстроя, 
прокуратуры и администра-
ции района. 

Ю.Евкуров побывал на ме-
сте, где должна быть постро-
ена новая школа на месте 
старой, которая находится в 
аварийном состоянии. Более 
того, территория новой шко-
лы будет заметно больше. 

По поручению руководите-
ля региона, во время послед-
него визита в с.п.Пседах и 
встречи с жителями этого на-
селённого пункта, строитель 
выкупил часть прилегающих 

к школе участков. С двумя 
несговорчивыми владельца-
ми земельных участков до-
говорился сам Ю.Евкуров, 
предложив им сумму, суще-
ственно превышающую их 
рыночную стоимость за одну 
сотку. Компромиссное реше-
ние позволило руководителю 
строительной фирмы поста-
вить «точку» в этом вопросе, 
что стало хорошей новостью 
для жителей села. 

Общественность и дирек-
тор школы с.п.Пседах обра-
тились к Главе Ингушетии с 
просьбой о выделении для 
перевозки школьников двух 
автобусов. Руководитель ре-
гиона пообещал положитель-
но решить этот вопрос и по-
ручил М.Чилиеву взять под 
личный контроль исполнение 
данного поручения. 

Пресс-служба Главы РИ

Глава республики Ю.Евкуров и известный 
кардиохирург Л.Бокерия договорились о 
проведении акции «Прикоснись к сердцу 
ребенка» для больных детей Ингушетии

СЕРДЦЕ РЕБЕНКА

Ингушетия решает 
вопрос строительства 

новых и современных школ 
для детей, проживающих 
в отдаленных населенных 

пунктах республики

Вайнахской башне быть!

Вопросы развития местного самоуправления
Общественная палата на дня провела «круглый стол» на тему «Проблемы функционирова-

ния и перспективы развития местного самоуправления РИ».
На встречу были приглашены сотрудники и учащиеся вузов, представители духовенства, 

СМИ, политических, общественных и иных организаций, органов государственной власти и 
местного самоуправления. Участники «круглого стола» обсудили вопросы новых законода-
тельных условий функционирования муниципальных образований; привлечение внимания 
общественности к этапам становления и перспективам местного самоуправления.

Особый интерес у собравшихся вызвали темы правового регулирования, финансовые базы 
местного самоуправления: местный бюджет, налоги и сборы, межбюджетные отношения; 
роль муниципальных образований в реализации современных социальных реформ.

Х.АушЕВА

ОБщЕСТВЕННАЯ ПАЛАТА РИ
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Жить по законам,
а не по понятиям

ЗАРИСОВКИ ИЗ ЖИЗНИ

Лихие 90-е годы развратили нас до невозможности, 
привили правовой нигилизм, который нескоро выве-
трится из наших мозгов. Последствие этой беды мы 
ощущаем на каждом шагу: в быту, в школе, в чиновни-
чьих кабинетах … Вот некоторые заметки  по этому 
поводу.

Всегда ли мы сами 
безгрешны?

Мы привычно жалуемся на чиновничий произвол, на рабо-
ту коммунальных служб… а сами мы всегда ли безгрешны?

Зашел  я на  днях  к своим родственникам и застал хозяй-
ку дома расстроенной:  в сентябре прошлого года дочери 
исполнилось 14 лет, а о том, что ей в  связи с этим  надо 
получить паспорт,  вспомнили только в нынешнем апреле. 
Пришли мать с дочкой в паспортно-визовую службу  ФМС, а 
там их огорошили: за промедление с получением паспорта 
вы обязаны заплатить штраф в размере от 2000 до 2500 
рублей.  Мои родственники не обладают особым достат-
ком и мать девочки стала искать «подходы» к сотрудникам 
ФМС чтобы избежать штрафных санкций. Безуспешно. Ее 
муж, посмеиваясь, рассказывает мне: «Вот «пилит»  меня, 
требует найти родственников, знакомых, которые помогли 
бы обойтись без штрафа, а я отказываюсь: «Почему из-за 
нашей собственной безответственности надо бить во все 
колокола, просить, унижаться,  напрягать  людей?»  Нет уж, 
мы заплатим этот штраф, а когда следующему ребенку ис-
полнится 14 лет, помня об этом, в тот же день пойдем в ФМС 
за паспортом».

Этим словам остается только аплодировать, они означа-
ют, что этот человек жизни по понятиям предпочитает жизнь 
по законам.

Послушный контролер 
или бездушный прибор?

Периодически газовики и энергетики начинают бить тре-
вогу по поводу неплатежей за потребленные населением 
газ и электроэнергию. О неплатежах за воду и говорить не-
чего, там вообще катастрофа. И это тоже следствие жиз-
ни по понятиям в памятные 90-е годы, когда люди годами 
бесплатно пользовались благами цивилизации. Многие из 
нас стали воспринимать это как должное, а когда стали по-
лучать счета на оплату,  возмутились: это много, платить не 
буду…  На резонный вопрос: «Что же ты, дорогой, не пла-
тил понемногу ежемесячно?» - нередко следует ответ: «А 
никто особо не требовал». Действительно, так и было. Так 
называемые контролеры, призванные добиваться плате-
жей, нередко вступали в сговор с потребителями, и, получив 
в свой карман половину причитающейся платы, оставляли 
должника в покое. Не думаю, что весь навар оставался в 
их кармане, определенная часть его перетекала в карманы 
вышестоящего начальства  - вплоть до московского, ведь 
Межрегионгаз вертикально интегрированная компания и все 
контролируется с самого верха до самого низа.

Мои родственники, живущие уже много лет  в цивилизо-
ванных западных странах, удивляются, что за прошедшие  
20 лет богатейшая компания «Газпром» все еще не решила 
проблему неплатежей и продолжает использовать контро-
леров.  Там, на западе, от них давно уже отказались. У каж-
дого потребителя газа установлены умные приборы,  кото-
рые, как только  закончатся внесенные тобою деньги, тут же 

прекратят подачу тебе газа.  Неужели об этих приборах не 
знают в «Газпроме»? Знают, конечно,  только иметь дело  с 
послушными  контролерами, видимо, выгоднее,  чем с без-
душными приборами.  А это жизнь по понятиям, а, не по 
закону. 

Осторожно, «Мегафон»!
На днях я получил крайне удивившее меня письмо.  Вло-

жено оно было в фирменный конверт сотового оператора 
«Мегафон», с указанием адреса его кавказского филиала в 
г. Краснодаре.  Но отправлено письмо  было, если судить 
по почтовому штемпелю, из далекого Екатеринбурга. От-
метив про себя это обстоятельство, вскрыл  конверт.   Со-
держание письма  удивило еще больше. Начальник отдела 
по взысканию дебиторской задолженности регионального  
отделения  ОАО «Мегафон»  по Ставропольскому краю и 
республик Северного Кавказа А. Строкин сообщал: «В на-
стоящий момент у вас имеется задолженность перед ОАО 
«Мегафон», срок оплаты которой уже истек, за услуги связи 
в сумме 189,55 (сто восемьдесят  девять рублей 55 копеек). 
Таким образом, вы нарушили условия заключенного между 
нами договора (далее следовал № договора и дата его за-
ключения – 04.11.2010 г.)»

Господин А. Строкин не объясняет, что это за задолжен-
ность и каким образом образовалась, и сразу переходит к 
угрозам судебного преследования. В итоге, сообщает он, 
вместе с пеней, госпошлиной и судебными издержками на-
бежит 779,1 рублей, кроме того, мне придется заплатить 
3000  рублей за услуги нанятого ими адвоката. Во избежа-
ние подобного хода событий мне предлагалось до 30 апре-
ля с.г. оплатить долг.

Сразу же поясню, что абонентом «Мегафона» я был ко-
роткое время, и как могла образоваться эта задолженность, 
понятия не имею. Больше того, я никогда не слышал о по-
добного рода претензиях не только от «Мегафона», но и от 
других компаний. Первой мыслью было порвать и выбро-
сить письмо в корзину. Но повторное внимательное прочте-
ние письма заставило отбросить эту мысль. После угроз с 
судебным преследованием, А. Строкин продолжил нагонять 
на меня страх:  «Кроме того, мы будем вынуждены восполь-
зоваться ФЗ «О кредитных историях» от 30.12. 2004 г.  №218 
– ФЗ для внесения ваших данных в список недобросовест-
ных клиентов.

При невыполнении судебного решения будет возбуждено 
исполнительное производство, в рамках которого судебный 

пристав-исполнитель для обеспечения взыскания напра-
вит необходимые документы во все государственные фон-
ды и органы, в том числе, всем телекоммуникационным 
компаниям и установит ограничения на выезд за пределы 
Российской Федерации».

Не поверив, что из-за столь ничтожной суммы долга та-
кая солидная компания может развернуть столь «серьезные 
боевые действия», я обратился к руководителю филиала в 
РИ конкурирующей компании с вопросами: «Нет ли здесь  
подвоха, не пытается ли кто-то ушлый таким образом за-
работать?»

- Нет,- ответил мой консультант, - подвоха здесь никакого 
нет, все вполне серьезно.

Оплатил я в итоге этот долг. Но так и не понял, как он об-
разовался и что надо делать (или не делать), чтобы не по-
падать в такую историю. Может быть кто-то из читателей 
поделится опытом на этот счет?

Хочется все же жить по закону, а не по понятиям.

А. ИНСАРОВ

24 апреля 1994 года в Ингушетии произошла страшная 
трагедия, которая потрясла население республики.

Рейсовый автобус Орджоникидзевская - Алкун как 
всегда заблаговременно прибыл на автовокзал в то 
время на этом маршруте было мало автобусов, два-три 
рейса  в день от  силы, а о изобилии маршруток как сей-
час, и мечтать не приходилось). 

Поэтому рейсовые автобусы были ужасно переполненны-
ми. Автобус, следовавший тем роковым рейсом, был бакин-
ского производства  и не предназначался для горных марш-
рутов. 

То воскресное утро выдалось каким-то необыкновенно 
жарким.  Люди  спешили на утренний рейс – кто на свадьбу, 
кто на похороны или в гости к родственникам. 

Очевидцы тех  событий семья Хасана Балаева, прожи-
вающего  в с.п. Троицкое. Его супруга Казбан и трехлетняя 
дочурка  ехали в этом автобусе.  Они вспоминают, что  в 
салоне было душно.  В набитом битком автобусе  на 24 ме-
ста было ни много, ни мало …  61 человек.  Открыто было 
только маленькое окошко у водителя. 

Проехав Матхал-дукъ  Алхастинский подъем на Галашки, 
уже  на спуске, люди стали жаловаться, что в салоне очень 
сильно пахнет паленым металлом. 

Водитель тут же остановил автобус и открыл капот, чтобы 
посмотреть, что там так сильно нагрелось.   В  тот же миг его 
выбросило мощным ударом огня. Открытые водителем две-
ри автобуса оказались заблокированными теснотой.  Удар 
огня был такой силы, что выбило заднее стекло автобуса.  
Кто-то из пассажиров смог,  воспользовавшись  этим,  вы-
прыгнуть  из  объятого пламенем автобуса.  На месте за-

живо сгорели 30 человек, чуть позже еще 14 скончались от 
полученных ожогов.  На помощь горевшим заживо людям  
бросились водители и пассажиры легковых машин. 

Все пострадавшие  были оперативно доставлены в сун-
женскую больницу. К вечеру из Владикавказа прибыла 
группа врачей из военного госпиталя вместе  с  тогдашним 
руководителем временной администрации   в зоне осетино-
ингушского конфликта Лозовым.  Самых критических боль-
ных  они отвезли   в госпиталь. Среди этих  11 человек были 
и супруга Хасана Балаева с дочкой. Через  три дня  из Бес-
лана их доставили в Москву, во Всероссийский ожоговый 
центр института им. Вишневского.  Там пострадавшим была 
оказана высококвалифицированная  помощь. В этом центре 
жертвы трагедии пробыли полгода. Казбан получила вторую 
группу инвалидности. Её дочь, которой тогда было три годи-
ка, сегодня студентка медицинского института.  Тот страш-
ный день оставил рубцы от ожогов на её руках… 

В 18-ю годовщину апрельской трагедии  в  с.п. Галашки 
где сгорел автобус с людьми, на этом месте было проведено 
саг1а и установлен надгробный камень.  Сделал это  житель 
села Мужичи  К. Чапанов.  Сейчас  здесь   по инициативе  об-
щественной организации  «Даймохк» установлен обелиск. 

Оставшиеся в живых  делают сегодня  в день годовщины 
саг1а, читают мовлид по заживо сгоревшим  людям,  чтобы 
никто и никогда не испытал ужас того черного апрельского 
дня. 

Байначарех  Дала къахетам болба, Дала гешт долда.
Вай мохк, вай к1ам балехь лордолда. 

Марем АушЕВА

Бездорожье, суматоха, 
разруха везде, растерян-
ность людей - вот, что 
можно было наблюдать в 
1992 г. на всей территории 
Ингушетии, по словам оче-
видцев.

Казалось бы, невозможно 
восстать из этого хаоса, но 
именно в 1992 г. мы полу-
чили статус республики. И 
всё нужно было начинать с 
самого начала: строить, со-
зидать. А тут по всей России 
гулял беспредел лихих 90-х, 
который непременно отраз-
ился на экономике и разви-
тии нашей республики.

Будучи внештатным корре-
спондентом газеты «Серда-
ло», я провела опрос среди 
населения по поводу станов-
ления нашей республики, и 
отметила для себя глубокий 
патриотизм наших людей. 
Каждый день, шаг за шагом 
даются нам стабильность и 
гармония. Республика наша 
на сегодня является много-
национальной. Даже те, кто 
уехал в 90-е годы, вернулись 
и живут здесь. Больший про-
цент населения составля-

ют ингуши, которые, в свою 
очередь, являются очень 
дружелюбным и гостеприим-
ным народом.

Как-то оказавшись на кон-
курсе по русскому языку, 
нам дали задание написать 
о самом живописном уголке 
Ингушетии. Разумеется, все 
участники начали описывать 
башни, величественные ска-
лы, а я написала о нашем 
школьном скверике, который 
так пышно цветёт каждой 
весной, и который не могут 
никак забыть наши выпуск-
ники.

Несмотря на то, что ре-
спублика является молодой, 
она активно созидает в раз-
ных сферах сельского хозяй-

ства. Меня удивил тот факт, 
что один человек открыл 
свой бизнес, сделав акцент 
на производстве одежды, 
сумок и поясов из рыбьей 
кожи. Радует то, что респу-
блика озеленяется, появля-
ются места отдыха. Хоте-
лось бы, чтобы подобными 
позитивными примерами все 
заряжались, особенно моло-
дёжь! На мой взгляд, наша 
республика предстаёт в та-
ком виде: малыши, весело 
шагающие в ясли и садики; 
школьники, бодро идущие 
за знаниями; студенты, ез-
дящие в переполненных ав-
тобусах; рабочие, спешащие 
повысить уровень труда; 
старики, наблюдающие и ра-

дующиеся успехам младше-
го поколения. Правда есть и 
отрицательные стороны: не-
достроенные, недоделанные 
объекты (дома, дороги).

Наша Ингушетия-то, что 
мы видим своими глазами. И 
тут мне вспоминается исто-
рия одного мудреца: «Двое 
посмотрели в окно в пас-
мурную погоду. Один увидел 
ненастье, дождь, слякоть, 
грязь. Второй же – весну, 
прекрасный дождик, дере-
вья в цвету». И если мы с 
вами будем видеть всё пре-
красное, помня, что явля-
емся представителями этой 
республики, чтя ментали-
тет, не забывая о традициях 
и обычаях своего народа, 
смело сможем назвать себя 
ингушами! Мы всегда долж-
ны помнить, что республика 
наш общий дом. И его нужно 
благоустраивать и обере-
гать!

М.ЧАПАНОВА,
юнкор газеты "Сердало",

ученица 10 "а" класса 
СОш №17 
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К 20-ЛЕТИЮ РЕСПУБЛИКИ 
ИНГУШЕТИЯ

Заряженность 
на позитивные 

примеры

Страшная трагедия в Галашках не забыта
ПАМЯТь

Ингушские башни – немые свидете-
ли доблести наших предков. В сред-
ние века строители  не подозревали, 
что являются носителями уникаль-
ной культуры возведения каменных 
сооружений, не встречающихся боль-
ше нигде в мире. 

Жилые и  полубоевые, святилища, 
храмы, склепы и, наконец, боевые 
башни В1оув, особенно красивы, гордо 
устремленные к небу. Башни настолько 
органично вписываются в горный ланд-
шафт, что трудно представить наши 
горы без них.

К сожалению, башенные постройки в 
отдельных горных районах не в лучшем 
состоянии. 

В деятельности  музея-заповедника 
министерства культуры РИ, вопросы 
консервации и реставрации башенных 
комплексов являются особо важными. 

Что же, по мнению дирекции музея-
заповедника, необходимо предпринять 
для сохранения уникальных памятников 
истории и культуры Республики Ингуше-
тия?

Думаю, нет нужды доказывать, что 
памятники истории и культуры древней 
Ингушетии нужно спасать. Несомненно, 
одной из важнейших задач на сегодня 
является сохранение боевых башен  
В1оув, дошедших до наших времен в 
первозданном виде, но находящихся в 
критическом состоянии. 

Основные задачи музея-заповедника 
- сохранение и восстановление архитек-
турных ансамблей, культовых строений, 
захоронений, природных ландшафтов, 
как единого музейного комплекса.

Начало 2011 года для нас, работников 
музея-заповедника, было особенно тя-
желым. Нам необходимо было понять, 
что же мы имеем, в каком положении 
наши архитектурные памятники и наши 
башни.

 Мы провели визуальный осмотр и 
фотофиксацию дефектной базы наших 
архитектурных комплексов. Безвылазно 
находились в горной части, и картина 
проведенной работы нас насторожила: 
чем больше мы обследовали  наши ком-
плексы, тем больше нам хотелось найти 
хоть одну целую, хорошо сохранившуюся 
башню, но, увы, таких у нас почти нет. 

За прошедшие годы деятельности 
музея-заповедника были проведены 
ремонтно-восстановительные работы 
на нескольких  памятниках. Надо от-
метить, что ранее все строительные 
мероприятия по сохранению и  восста-
новлению башенных комплексов по-
водились некачественно. Считаю, что 
подход к реставрационным работам, 
проводившийся наскоками, с  использо-
ванием  разнорабочих, не понимающих 
в строительстве почти ничего, крайне не-
допустим. Думаю, необходимо организо-
вать  в музее-заповеднике систему, при 
которой реставрационные и ремонтно-
восстановительные работы проводились 
бы круглый год: зимой, заготавливая нуж-
ные строительные материалы, а летом 
проводя  ремонтно-восстановительные 

работы. У нас достаточно много па-
мятников,  требующих незначительных 
вкладов, но  если в ближайшее время не 
устранить  имеющиеся на них дефекты, 
то через несколько лет вложения пона-
добятся во много крат больше. 

В республике очень мало реставра-
торов. Нам необходимо создать ре-
ставрационную строительную культуру. 
Имея такое огромное количество раз-
рушенных башен, нам нельзя зависеть 
от одного или двух реставраторов, или 
мастеров по камню. Для начала мы при-
влекли на работу тех мастеров, которых  
имеем. Их опыт и знания необходимо 
передавать другим, и тогда процесс пой-
дет быстрее. 

Существует мнение, что лучше при-
глашать мастеров по камню из других 
регионов, якобы, они дешевле, и про-
цесс восстановления пойдет быстрее. 
Убежден, что  такое решение вопроса  
только заведет нас в тупик. 

Как мы знаем, скупой платит дважды, 
но в данном вопросе мы заплатим не 
дважды и не трижды, а во много крат 

больше. Решение вопроса реставрации 
и ремонтно-восстановительных работ 
мастерами из других регионов только  
удешевит и размажет  нашу великую 
башенную культуру, низведя её до про-
стого строительства. Мы уже проходи-
ли это. Работали у нас и «мастера» из 
других регионов, и  такие примеры уже 
имели  место быть.  Реставрационные 
работы в 80 годы прошлого века в замко-
вом комплексе Эрзи приезжими «специ-
алистами» были проведены безобразно, 
хотя шум  по поводу восстановленных 
башен был огромным. По всему уще-
лью собирали куриные  яйца, проводили 
эксперименты на растворах, добавляли 
сыворотку, а в итоге только изуродова-
ли две боевые башни. Восстановление 
наших башен занимались все кому не 
лень, кроме нас самих. Нам нельзя до-
пускать такого хамского отношения к на-
шим башням. Мы обязаны выращивать 

своих мастеров, ценить и уважать их 
труд, как это делали наши предки, скру-
пулезно, по-матерински нежно собирать 
свои камни и восстанавливать наше на-
следие.

Мастера, занимающиеся восстанов-
лением и сохранением  исторического 
наследия, по собственному, нежно и 
бережно должны  относиться к своей ра-

боте. Исторический памятник должен по-
лучить каждый рубль, вложенный в него 
государством или частным инвестором, 
чтобы, как  минимум, башни простояли 
еще столько же. В связи с этим хочется 
отметить первое и самое важное: внима-
ние и обеспокоенность состоянием исто-
рических памятников Главы РИ и пред-
седателя правительства республики, без  
которых о  вопросе сохранения  нашего 
исторического наследия, находившегося 
в глубоком застое, не было бы и речи. 
Частые поездки Юнус-Бека Баматгирее-
вича в горную часть, изучение им   про-

блем башенных комплексов сдвинули 
этот вопрос с мертвой точки.

За прошедший 2011 год нам удалось 
спасти боевую башню  тейпа Ханиевых, 
которая находилась в критическом со-
стоянии. Сам председатель правитель-
ства РИ Муса Чилиев выезжал на эту 
башню в п.Хяни, и свое беспокойство по 
поводу состояния памятника доложил 
Главе Ингушетии. Юнус-Беком Евкуро-
вым  было принято решение о спасении 
башни, чтобы не допустить её разруше-
ния, Глава республики поручил Мусе Чи-
лиеву  принять экстренные меры по ее 
спасению.   Боевая  башня  в сравнении с 
другими памятниками средневековья на-
ходилась в самом плачевном состоянии. 
Была большая дискуссия, что делать и 
как спасать уникальное творение наших 
предков, так как башня тейпа Ханиевых 
– одна из самых старейших башен Ингу-
шетии. Многие были убеждены, что тро-
гать ее ни в коем случае нельзя, опаса-
ясь, что она рухнет. Предлагали  сварить 
стальной каркас и оставить всё как есть. 
Другие строители советовали армиро-

вать  башню и залить вокруг бетоном.  
Но реставрация - это сложная наука, и  
поддается она только  тому, кто в нее 
верит. Нам удалось не только сохранить, 
но и восстановить башню и укрепить её 
стены,  хотя работы   еще не завершены. 
Ранняя зима и  наступившие холода вы-
нудили  нас прекратить восстановление 
памятника, хотя  работы на нём  прове-
дены на 80 процентов. 

В критическом состоянии находи-
лась и разрушенная боевая башня №1 
в с.Хамишк.    Было принято решение 
восстановить и сохранить башню. А для 
проведения  восстановительных работ 
прежде всего необходимо укрепить су-
ществующее строение. Мы, с хирургиче-
ской точностью и осторожностью укре-
пив основание, а потом и всю  башню,  
приступили к восстановительным рабо-
там. В настоящее  время ведутся работы 
над верхним сводом сланцевой крыши. 

Башня №2 в с.Хамишк находилась в 
немного лучшем  состоянии, хотя рабо-
ты с ней было больше. Сегодня эта  баш-
ня восстановлена и  ждет своей очереди  
для возведения  крыши. 

До мая месяца этого года все работы на 
этих трёх башнях будут завершены. Кро-
ме того, в этом году в горной части пла-
нируются ремонтно-восстановительные 
работы  боевой башни в комплексе Эрзи, 
боевой башни комплекса Белган, четы-
рех боевых башен в поселке Ний и двух 
боевых башен в замковом комплексе Пя-
линг. Всего мы планируем восстановить 
в 2012 году восемь боевых башен. Ранее 
ремонтно-восстановительные работы 
памятников средневековой архитектуры 
в таких объемах в музее-заповеднике не 
проводились. И заслуга эта прежде все-
го руководства республики. 

Хотелось затронуть еще одну огром-
ную проблему. К большому сожалению, 
большинство башенных комплексов на-
ходятся в загрязненном состоянии из-за 
содержания в них скота. В башнях ско-
пился перегной, в них невозможно про-
сто войти. Многие башенные комплексы 
так загажены, что к ним невозможно по-
дойти. Хочу обратиться ко всем гражда-
нам республики, ко всем тейпам, чтобы 
они приехали в горную зону и провели 
на этих башнях белхи и очистили свои 
родовые башни. Нам необходима ваша 
помощь. Многие студенты приезжают 
домой на каникулы. Старшеклассники 
летом просто слоняются без дела. Мо-
лодежь может приехать в горы и принять 
участие в очистке своих родовых башен. 

Нас радует, что в последнее время за-
метно повысился интерес граждан ре-
спублики к своему прошлому, культуре 
и истории. Многие жители обращают-
ся к дирекции и  сотрудникам музея-
заповедника министерства культуры 
РИ за консультациями,  задают много 
вопросов и интересуются состоянием 
своих родовых башен. До сих пор мно-
гие из них не знали, что башни можно 
восстановить и вернуть им первоздан-
ный вид, не знали, что у нас есть ма-
стера. Мы общаемся с посетителями, 
консультируем их и доводим до их све-
дения всю информацию о том или ином 
памятнике. Любой гражданин может не 
только  вложить свои деньги в рестав-
рацию своего родового памятника, но и 
помочь нам строительными материала-
ми. Во всех ингушских фамилиях есть 
состоятельные и менее состоятельные 
люди. Скооперировавшись, они могут 
дополнить проект в меру своих возмож-
ностей, могут помочь пиломатериалом, 
цементом, известью, инструментом и  
другими строительными материалами. 
Очень важно участие молодых людей в 
восстановительных процессах родовых 
башен. Их отношение к историческим 
памятникам  своих предков  имеет для 
них огромное воспитательное значение. 
Прикоснувшись к своей башне, они как 
бы прикасаются к своей истории, и на 
всю жизнь закрепят в себе теплое от-
ношение  и любовь к своему прошлому. 
Для любого ингушского тейпа процесс 
восстановления своих родовых башен 
имеет колоссальное значение и несет 
объединяющее начало. В современном 
обществе, где каждый занят решением 
своих бытовых и насущных проблем, 
жизненно необходимо посещать   родо-
вые башни,  отдохнуть от повседневных 
забот. Необходимо прикоснуться к своей 
истории и прошлому, к памяти предков, 
благодаря которым мы сегодня живем. 
Наши предки строили эти комплексы не 
от сытости  и большого богатства, а что-
бы выжить в суровых условиях, чтобы не 
прервался их род. Надо знать, любить и 
помнить свою историю, беречь её. 

На вопрос, надо ли восстанавливать 
башенные комплексы, старейшина 
Джейрахского района  сказал, –  да, надо. 
И не только для жилья или истории. Это 
коренные жители гор, и отношение к ним 
должно быть, как к людям.   Мы обязаны 
сохранить это наследие для своих по-
томков в первозданном виде. И я  с ним  
согласен.

М.ХАРСИЕВ,
директор ГКу «Джейрахско-

Ассинский  государственный 
историко-архитектурный и природ-

ный музей-заповедник».

Возрождение великой башенной культуры
НАСЛЕДИЕ

Хяни. Боевая башня после реставрации Хяни. Боевая башня до реставрации

Хамишки. После реставрацииХамишки. Боевая башня до реставрации

Хамишки. Боевая башня до реставрацииХамишки. После реставрации



CMYK

СЕРДАЛО3 стр.  № 69 (10802) 24 апреля 2012 года

О мусульмане, не пора 
ли нам задуматься о мире 
ином и научиться расстав-
лять приоритеты в том, 
что нам нужно, и ограниче-
ния в том, что бесполезно? 
Ведь потом все мы будем 
непременно сожалеть... 
Все изменились, куда-то 
спешат, чем-то заняты, 
чего-то не хватает, нет спо-
койствия, и у кого ни спро-
си – все жалуются. Жалу-
ются на нехватку времени, 
хорошей работы, высокой 
зарплаты, на плохое здо-
ровье, несправедливых 
руководителей, грубых 
преподавателей, невос-
питанность детей (чужих 
причём, не своих). И очень 
мало тех, кто жалуется на 
то, что он мало поминает 
Аллаха, посещает мечеть, 
помогает ближнему, про-
водит ночи в бдении, об-
ращается к Создателю не 
только когда ему плохо и у 
него проблемы, воздавая 
хвалу Аллаху за всё, что 
Он даровал ему, проявляя 
покорность Творцу всего 
сущего. 

Да, мало таких, кто дово-
лен своей жизнью, воздаёт 
хвалу Создателю и всё своё 
свободное время посвящает 
поклонению, проводит ночи 
в бдении, за чтением Кора-
на, зикра, встаёт на ночную 
молитву тахаджуд и тратит 
своё имущество на пути Ал-
лаха. А ведь рассказывают, 
да и в книгах пишут, какими 
были раньше мусульмане. 

Для примера можно при-
вести сравнение. Раньше 
мусульмане вели более про-
стой образ жизни и обустра-
ивали свою мирскую жизнь 
зная, что с ней надо будет 
рано или поздно расстаться. 
Они внимали следующему 
хадису Пророка (Мир ему 
и благословение). Абдулла 
ибн Умар рассказал: «По-
сланник Аллаха (Мир ему и 
благословение) взял меня 
за плечо и сказал: "Будь в 
этом мире как чужестранец 
или путник". Ибн Умар го-
ворил: «Когда придёт ночь, 
не жди утра, а когда придёт 
утро, не жди ночи. Возьми от 
своего здоровья для своей 
болезни, от своей жизни для 
своей смерти» (Аль-Бухари). 
В их жизни не было столько 
волнений, зависти, алчно-
сти, они довольствовались 
малым и в этом малом тоже 
проявляли осторожность, 
чтобы оно не размешалось 
с сомнительным, не говоря 
уже о запретном. Мало кто 
унижал другого за то, что он 
беден, или почитал за то, 
что тот богат. Не было места 
притеснениям, обидам или 

упрёкам. А если кого-то и 
упрекали, то лишь за то, что 
совершал грехи, забывал 
намаз, не соблюдал нормы 
ислама. 

Мерилом правильной 
жизни человека всегда был 
шариат. Слово учёного-
богослова, алима было 
основой для упрёка или под-
держки. Богобоязненные 
люди ложились спать рано, 
после ночной молитвы, 
чтобы встать до рассвета 
для желательного поклоне-
ния, зикра, чтения Корана, 
намазов-тахаджуд. 

Всевышний сказал 
(смысл): 

«Они поднимают свои 
бока от постелей [для со-
вершения молитв в ночи] 
и взывают к своему Го-
споду со страхом [перед 
гневом Аллаха] и надеж-
дой [на Его милость] и 
расходуют [отдают мило-
стыню] из того, чем Мы 
их наделили» (Сура «Ас-
Саджда», аят 16). Всевыш-
ний Аллах в Коране гово-
рит (смысл): «Воистину, 
богобоязненные пребудут 
в райских садах и среди 
источников и получат то, 
что даровал им Господь, 
ибо они до этого [до того, 
как войдут в рай] творили 

добро [ведь они в земном 
мире наилучшим обра-
зом исполнили всё, что 
им было повелено]. Они 
спали лишь малую часть 
[а большую её часть по-
свящали поклонению Ал-
лаху]. И перед рассветом 
[в конце ночи] они, взывая 
к Аллаху, просили у Него 
прощения своим грехам» 
(Сура «Аз-Зарият», аяты 
15–18). О важности поклоне-
ния в ночи сказано и в хади-
се Посланника Аллаха (Мир 
ему и благословение). Пере-
дают со слов Абу Хурайры, 
что Посланник Аллаха (Мир 
ему и благословение) ска-
зал: «Каждую ночь, когда на-
ступает её последняя треть, 
милость нашего Всевыш-
него Господа снисходит на 
ближайшее небо и говорит: 
"Есть ли тот, кто обращает-
ся ко Мне с молитвами? Я 
внемлю его мольбе! Есть ли 
тот, кто просит Меня? Я дам 
ему то, что он хочет! Есть ли 
тот, кто молит Меня о проще-
нии? Я прощу ему грехи!"» 
(аль-Бухари, Муслим). 

Времена меняются, поя-

вился интерес к миру ближ-
нему и к его утехам, забавам, 
так как всё стало доступным. 
Особенно вместе с научным 
прогрессом. Люди стали по-
купать телевизоры, аудио- и 
видео, телефоны и одним 
из первых, что хлынуло на 
людей после перестройки, 
были сериалы. Все, вне за-
висимости от пола и возрас-
та, занялись просмотром 
бесполезных сериалов типа 
«Богатые тоже плачут» или 
«Просто Мария», и во вре-
мя просмотров всё затиха-
ло, все сопереживали их 
героям. На следующий день 
те, кто успел посмотреть, 
пересказывали тем, кто не 
успел. Более продвинутые 
стали открывать видеозалы 
и круглыми сутками крутить 
видеофильмы, днём – бое-
вики, вечером – фильмы «до 
восемнадцати». Люди были 

словно одурманены. И это 
всё вместе со стремлением 
одеться по моде. После по-
явились компьютеры и ком-
пьютерные залы. 

Компьютеры стали укра-
шать не только офисы, но 
и домашнюю обстановку. 
Их стали покупать больше 
ради игр – как для взрос-
лых, так и для детей. Люди 
потихоньку одни за другими 
стали впадать в забвение. 
Отвлечённость от мира ино-
го стало делом привычным. 
Появились другие интересы, 
за компьютерными играми 
проводили больше времени, 
нежели за чем-либо полез-
ным. Внимание родителей 
больше склонилось к тому, 
что главное – ребёнок дома, 
даже если он целый день 
играет в игры на компьюте-
ре или смотрит телевизор. 
Спутниковое телевидение 
стало доступным, и взамен 
привычным двум или трём 
каналам пришли тысячи дру-
гих на любой вкус и интерес. 
Воспитание молодёжи и де-
тей полностью взяли на себя 
СМИ. Вслед за ними пришёл 
господин интернет. Почему 
господин? Да потому что ин-
тернет стал подобен кухон-
ному ножу, которым можно 
и хлеб порезать, и человека 
убить, так как большинство 

сайтов стали нести негатив 
и убивать мораль человека, 
его время, взгляды, жизнь. 
Интернет многих ввёл в за-
блуждение, сбил с истинно-
го пути, многие потеряли из-
за интернета смысл жизни, 
многие завели онлайновую 
любовь. Сердца людей ста-
ли привязаны к нему, так как 
интернет стал подобен се-
тям сатаны в человеческих 
руках. 

Люди стали проводить 
ночи в онлайн-общении, в 
просмотре всякой ненужной 
информации, видеороликов, 
не говоря уже об их содер-
жании и т. д. Интернет стал 
настолько доступным и от-
нимающим время и мозги 
человека, как ни один из 
вышеперечисленных видов 
электронной техники. Глав-
ное, интернет стал мобиль-
ным. Это телефоны, смарт-
фоны, айфоны, айпады, 
коммуникаторы, нетбуки, 
ноутбуки и т. д. Тем самым 
люди получили возможность 
просматривать всё и вся в 
интернете там, где только 
работает мобильная связь 

или «вай-фай». 
Таким образом, интересы 

людей, особенно молодё-
жи, их мировоззрение, цели, 
мораль, психика, общение, 
занятость, учёба, уважение, 
понимание сильно изме-
нились. Изменялись поня-
тия людей, их тон и манера 
общения. Вместе с измене-
нием понятий изменился и 
словарный запас. Взамен 
фраз, выражающих уваже-
ние, просьбу и извинения, 
пришёл блат, мат и «впад-
ло». Вследствие всего это-
го взаимопонимание между 
детьми и родителями сошло 
на нет. Для детей родители 
– ничего не понимающие в 
жизни старики. А для роди-
телей они – любимые дети. 

Социальные сети, такие 
как «Одноклассники» и им 
подобные, забрали в себя 
почти всю аудиторию без 
возрастного ограничения. 
И что? И всё! Люди стали 
покупать себе потеху, рас-
плачиваясь за это не только 
деньгами, но и собственным 
временем. И вместо того 
чтобы проводить ночи в по-
клонении на молитвенном 
коврике, большинство стало 
проводить их за компьютер-
ными столами или телевизо-
рами. Время стало лететь, 
словно молния, не успели 
оглянуться – уже ночь про-
шла, а если это время по-
пробовали бы посвятить 
богослужению, то ночь каза-
лась бы настолько длинной, 
что никак не наступит рас-
свет. 

Таким образом, многие 
люди лишились благодати 
во времени. О мусульмане, 
не пора ли нам задуматься о 
мире ином и научиться рас-
ставлять приоритеты в том, 
что нам нужно, и ограниче-
ния в том, что бесполезно? 
Ведь потом все мы будем 
непременно сожалеть о 
зря потраченном времени, 
даже если оно будет равно 
одному вздоху, сделанному 
без поминания Аллаха. По-
сланник Аллаха (Мир ему и 
благословение) сказал: «В 
Судный день раб Аллаха 
предстанет перед своим Го-
сподом и будет отвечать на 
вопросы о жизни, проведён-
ной на земле: как он распо-
рядился ею; каким знанием 
овладел и каким образом 
использовал это знание; ка-
ким богатством владел, ка-
ким образом обрёл его и на 
какие нужды расходовал; в 
каком здравии хранил своё 
тело и как использовал его» 
(Тирмизи). Также пишется, 
что нет ничего, о чём бы так 
сильно сожалел человек в 
Судный день, чем время, 
упущенное зря в этом мире, 
без поминания Всевышнего 
Аллаха. Дай Аллах нам силу 
разума понять эту истину! 

Подготовил  
М.БАРАХОЕВ

Дурман интернета…
ЦЕННОСТИ ВЕРы

Помним и чтим
25 мая 1941 года род-

ственники проводили в 
армию Мусу Чахкиева,  
невысокого и коренасто-
го юношу из села Насыр-
Корт. Служба началась в 
Белоруссии в строитель-
ном батальоне, недалеко 
от границы с Польшей. 
Там, на окраине деревуш-
ки, строили военный аэ-
родром для самолетов. 
Время было неспокойное, 
иногда ночью на западе 
были слышны взрывы 
снарядов, а днем немец-
кие самолеты залетали 
на нашу территорию.  Все 
это напоминало большую 
игру наступающего боль-
шого столкновения. Отец 
рассказывал мне, что 
когда строили аэродром, 
к нам часто заезжал ста-
рый поляк с бочкой воды 
на бричке и говорил: «Зря 
вы, солдатики, строите, 
скоро начнется война». 
Он уехал, и больше мы его 
не видели. 

Ровно в 10 вечера была 
команда отбой. Муса долго 
не мог уснуть, в это время он 
думал об Ингушетии, о ро-
дителях, братьях и сестрах.  
«Как они там, наверное, уже 
спят, отец что-то ремонтиру-
ет, мать, как всегда, вяжет». 
Потом невольно вспомнил 
старого поляка.  «Если ста-
рик прав, и начнется война, 
это будет беда, огромная 
беда». Он вскоре уснул  под 
стрекот кузнечика, который 
находился где-то рядом.

На рассвете 22 июня пере-
довые части вермахта дви-
нулись на территорию Со-
ветского Союза. В это утро 
батальон был построен и 
был зачитан приказ об отхо-
де к городу Гомелю.

Прошло три часа и над 
сосновым лесом появились 
первые немецкие истреби-

тели. При каждом налете 
солдаты начинали стрелять 
в воздух. Стреляли стоя, с 
колена, лежа, из винтовок,  
пулеметов,  пистолетов. Са-
молеты летели так низко, что 
один из них удалось сбить из 
пулемета, он упал далеко за 
лесом. 

Через три месяца не-
прерывных  отступлений 
стройбатальон был расфор-
мирован, а бойцы были рас-
пределены в ударные бое-
вые части.

Чахкиев попал в 553-й 
пехотный полк 20-й гвар-
дейской дивизии в звании 
младшего сержанта, в долж-
ности командира отделения. 
В то время 20-я гвардейская 
дивизия стояла на оборони-
тельных рубежах воронеж-
ского направления.

С утра начал моросить 
мелкий, холодный дождь, 
затем пошел мокрый снег. 
Стояла такая тишина, что 
были слышны легкие уда-
ры капель дождя. К вечеру 
Мусу Магомедовича вызва-

ли к комбату и приказали: 
«На расстоянии километра 
от нашей обороны, на опуш-
ке леса разведкой обнару-
жено примерно 25 фаши-
стов. Ваша задача: сегодня 
ночью внезапно окружить и 
уничтожить противника». В 
рукопашном бою при мини-
мальной потере наших сол-
дат отделением Чахкиева 
была успешно проведена 
операция, было уничтожено 
15 фашистов, 4 офицера, 
а  один офицер был взят в 
плен. За эту операцию бой-
цам отделения была объяв-
лена благодарность от ко-
мандования дивизии. В 1943 
году наши войска подошли к 
реке Днепр,  после короткой 
передышки надо было фор-
сировать эту реку – могучую 
и своенравную. 

- «Отделение, слушай мою 

команду, - сказал сержант 
Чахкиев своим воинам. - «За 
нашу Родину, за наш народ, 
вперед на левый берег!» 

По нашим бойцам немцы 
открыли огонь. Не обращая 
внимания на тяжелые по-
тери, солдаты плыли на ле-
вый берег Днепра. На наших 
бойцов обрушивались все 
новые и новые снаряды и 
пули. Откуда-то появились 
вражеские истребители. 
Наконец-то наши солдаты 
взяли левый берег Днепра и 
укрепились. Днепр был фор-
сирован.

В этом бою советские вои-
ны дрались не щадя жизни, 
доблестно. Сержант Муса 
Чахкиев был тяжело ранен, 
он был представлен коман-
дованием к награде - меда-
ли «За Отвагу».

Рана оказалась тяжелой, 
она сделала его инвалидом. 
Рука, к счастью, уцелела, 
однако воевать больше не 
пришлось. Не годен – та-
ким был суровый приговор 
врачей. Скрипя зубами, со-

гласился на него солдат, но 
делать было нечего.

С тех пор утекло много 
воды. Была депортация в 
Казахстан, голодные годы 
тех лет и возвращение в 
родные места.

В 1998 году не стало гвар-
дии сержанта Чахкиева. Из 
воспоминаний супруги Хавы 
Чахкиевой: «Его не забыва-
ли фронтовики. Они были 
частыми гостями у нас, при-
глашали его на различные 
мероприятия».

Мы ни на минуту не долж-
ны забывать, какой ценой 
досталась победа.   Беспре-
дельно благодарны тем, кто 
добился ее. Их ратный под-
виг навсегда останется при-
мером для нашего народа.

М.ЧАХКИЕВ

Г1алг1айче

Даькъалаелахь са Г1алг1айче,
Г1алг1ай майра кагий нах!
Иззал дукха бала лайча,     
Бежабац са мехка мах! 
Наха юкъера барт ч1оаг1белахь,
 Паччахьа тха аьттув ба! 
Воча х1амах тхо лораделахь, 
Дунен беркат тхона да! 
Ткъо шу даьнна мара йоацаш, 
Къона я тха Г1алг1айче,
Сий цун лакха да, лохлургдоацаш, 
Г1алг1ай нах ба тешаме! 
Даькъалабелахь г1алг1ай ноаной, 
Лорабелахь эздий дай! 
Дала боахаболба къоаной - 
Из да шоана рузкъа вай! 
Бусалба дингахьа тхо ч1оаг1делахь, 
Еш йола 1амал къоабалъе, 
Са Г1алг1айче даькъалаелахь,
Эшачунна иман ле!
Аллах1-Даьла, дех оаха хьогара 
Эг1азлонах хьай лораде,
 Мехках хьокха ма  далийта водар,
 Наха хьай къахетам ле!

ЕВЛОЕВА Лариса

СОЛДАТы ПОБЕДы

26 апреля в Москве со-
стоится Всероссийский 
фестиваль мастеров ис-
кусств Северокавказского 
федерального округа. С 
данной инициативой вы-
ступили руководство Госу-
дарственного Кремлевско-
го Дворца  и полномочное 
представительство пре-
зидента Российской Феде-
рации в Северокавказском 
федеральном округе. 

В   обращении   было от-
мечено, что в округе суще-
ствуют коллективы и испол-
нители, которые пользуются 
огромной популярностью за 
рубежом, являясь визит-
ной карточкой региона. Но 
количество  выступлений  
таких коллективов  в самой 
Российской Федерации  не-
многочисленно. Поэтому 
руководство ГКД считает не-
обходимым  преумножать и 
пропагандировать  культуру 
и искусство  Северокавказ-
ского  федерального округа 
на главной сцене страны, 
чтобы москвичи и гости сто-
лицы смогли познакомиться 
с лучшими исполнителями 
в самых различных жанрах 
искусства. 

Министр культуры  РИ Ма-
рет Газдиева отметила, что 
на данный момент это одно 
из самых важных мероприя-
тий, в котором    наша респу-
блика  должна быть пред-
ставлена на самом высоком 
уровне, так как этот  форум 
дает возможность показать   
культуру и искусство Ингу-
шетии широкой зрительской 
аудитории.

Готовясь к участию в фе-
стивале, министерство 
культуры Республики Ин-
гушетия провело большую 
подготовительную работу, 
и накануне отъезда  участ-
ников фестиваля в Москву 
представило нам   культур-
ную программу, в которой  
примут участие  вокалисты 
и   творческие коллективы, 
а также состоятся выставки 
декоративно-прикладного 
искусства, живописи и вы-
ставка - ярмарка.  

В концертной программе  
выступят   государственный 
ансамбль народного танца 
«Ингушетия», группа LKN, 
Алина Мархиева и оперный 
дуэт Татьяна Мизерная – 
Амирхан Оздоев.  На фоне 
видеопрезентации Респу-
блики Ингушетия  будет  

представлена хореографи-
ческая постановка «Ингу-
шетия моя». Также артисты 
госансамбля покажут номер 
с барабанами «Ритмы Ин-
гушетии» и девичий танец с 
кувшинами. Алина Мархие-
ва дважды будет солировать 
с  песней «Аист на крыше» 
в детском блоке, и с хором 
ветеранов исполнит песню 
«Белый снег войны». Люби-
тели  академического пения 
услышат «Застольную» из 
оперы Верди «Травиата» 
в исполнении Мизерной - 
Оздоева, также  свои  песни 
исполнит дуэт LKN.

В рамках фестиваля состо-
ится выставка декоративно- 
прикладного искусства, на 
которой будут представлены 
работы: резьба по дереву 
- Юнуса Хамчиева,  ковры 
Розы Тангиевой,  свадеб-
ные  костюмы и куклы в на-
циональных костюмах Зины 
Инаркиевой,  средневековые 
и традиционные  и совре-
менные костюмы Мадины 
Албогачиевой, живописные 
картины, оформленные де-
коративным багетом  Аюпа 
Цуроева, художественная 
ковка металла - Адама Га-
лаева, изделия из цветного  
хрусталя Зяудина Батаева, 
ювелирные изделия Бекха-
на Дахкильгова, картины из 
рыбьей кожи Танзилы Мар-
загановой, деревянные и 
глиняные фигуры  Магомеда 
Кариева,  работы Эсет Хам-
хоевой, Накира Озиева, Му-
рада Полонкоева, Магомед- 
Башира Оздоева.  

На выставке изобрази-
тельного искусства  фести-
валя наша республика будет 
представлена экспозицией 
«Мой славный край - моя 
Ингушетия!», в которую вой-
дут 15 живописных полотен, 
включающих работы Зелим-
хана Эсмурзиева, Айшет Да-
урбековой, Дауда Оздоева, 
Мурада и Зелимхана Полон-
коевых,  Мусы Мартазано-
ва, Хасолта Акиева, Батыра 
Картоева,  Нурдина Кодзое-
ва.

Кандидат философских 
наук, искусствовед  Хава 
Акиева проведет экскурсию 
для гостей выставки,  и, мы 
уверены,  после ее лекции у 
нашей республики появится 
еще очень много друзей.

 
Л. ЛАРИНА

19 апреля т.г.  на сцене  
театра юного зрителя со-
стоялась сдача нового про-
екта  министерства культу-
ры РИ  «Вечер ингушского 
фольклора». Идея  прове-
дения  фольклорного вече-
ра была предложена  мини-
стром культуры РИ Марет 
Газдиевой, которая  много 
внимания уделяет возрож-
дению и сохранению наци-
онального творчества по 
всем его  направлениям.

Работа по созданию фоль-
клорной композиции  была 
поручена   лучшим предста-
вителям современного  ис-
кусства.  Народная артистка  
РИ  Эсет Сусуркиева  в  со-
авторстве с  талантливым 
драматургом Бадрудином 
Горчхановым  написала за-
мечательный сценарий для 
постановки.  Композитор, 
народный артист РИ   Тимур 
Дзейтов написал музыку, 
которая  с первых аккордов 
национальной  гармоники 
окунает зрителя в  дале-
кое прошлое.  В  качестве 
хореографа-постановщика  
выступил  народный артист 
РИ,  солист Государственно-
го ансамбля народного танца 
«Ингушетия»  Адам  Имаго-
жев, поделившийся  бесцен-
ным опытом в искусстве на-
ционального танца.  Весь 
этот уникальный материал, 
предложенный знатоками  
ингушского фольклора, на 
высоком исполнительском 
уровне представили народ-
ный артист РИ  режиссер 
Мурад  Галаев и  актеры сту-
дии театра и кино «Барт»:  
народные артисты РИ Мур-
таз Озиев, Ахмед Евлоев, 
Эсет Сусуркиева, Зульфия 
Кукурхоева, Ваха Хадзиев, 
Римма Курскиева, заслу-
женная артистка РИ Тамара 
Марзаганова,  Зелимхан Цу-
ров, Ераги Костоев, Зарета 
Гандалоева.

Вечер ингушского фолькло-
ра – это  театрализованное 
представление, в которое 
вошли миниатюры из жизни 
наших предков:  расчесыва-
ние шерсти, взбивание  мас-
ла,  песни, танцы, шуточное 
сватовство, встречи у родни-

ка,  договор о преданности 
юноши и девушки,  весть    о 

рождении ребенка  и многое 
другое.

Постановка интересна  му-
зыкой,  хореографией, диа-
логами, манерой общения, 
передающими националь-
ный колорит,  то есть,  всем 
тем, что рассказывает со-
временникам о  быте и укла-
де ингушей минувших лет.

Создание этой постановки 
дает возможность показать  
широкой зрительской ауди-
тории те  законы общежи-
тия, которыми славились ин-
гуши на протяжении веков: 
чистоту нравов, почитание 
старших,  красоту взаимо-
отношений молодежи между 
собой и мн.др.  

Для нового проекта по за-
казу министерства культуры 
РИ сшиты новые костюмы, 
закуплен реквизит, сделаны 
декорации.

Сдача постановки это еще 
не премьера,  и как отме-

тил Мурад Галаев, «сегодня 
актеры впервые вышли  к 

зрителю в новых образах,  
которые, безусловно, нам 
нравятся, так как все они 
несут большой позитивный 
заряд».

И актеры,  и зрители полу-
чили большое удовольствие 
от этой работы, словно оку-
нулись в прошлое, когда 
люди, не смотря на еже-
дневный физический труд,  
умели достойно общаться и   
веселиться.

Заместитель министра 
культуры РИ Айна Ильясо-
ва, принимая  постановку, 
отметила высокий профес-
сионализм всех участников 
данного проекта и пожелала, 
чтобы после исправления 
незначительных нюансов 
«Вечер ингушского фоль-
клора» поскорее пришел   к 
большому зрителю.

Л. ЛАРИНА

Министерство культуры 
Республики Ингушетия  

готово к участию 
в фестивале  мастеров 

искусств Северокавказского 
федерального округа

КУЛьТУРА

Новый проект по фольклору
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На днях из Санкт-
Петербурга вернулась 
команда спортивного 
клуба «Сунжа», которая 
представляла нашу ре-
спублику на  Х  открытом 
чемпионате и первенстве 
России по укадо каратэ. 

Соревнования  проходили 
на Зимнем стадионе города 
Санкт-Петербурга, собрав-
шем спортсменов из более 
чем 30 регионов страны. И 
все приехали сюда за побе-
дой.

Приятной неожиданностью 
для наших спортсменов было 
то, что на стадионе присут-
ствовала  большая группа 
поддержки - представите-

ли  вайнахской диаспоры,  
которые пришли  поболеть 
за  своих земляков из клуба 
«Сунжа». Всего в состязани-
ях приняли участие 300 че-
ловек.  Нашей команде  уда-
лось занять второе почетное 
общекомандное  место. И это 
большой успех. При  избытке 
энергии, эмоций и бурной 
поддержке болельщиков  ре-
бята сделали все возможное 
и невозможное. У тренера и 
ребят был настрой только на 
победу. 

В  команде Исмаила Рас-
сумова всего было заявле-
но восемь спортсменов из 
Ингушетии и двое наших 
ребят, обучающихся  в вузах 

г. Москвы. К большому со-
жалению, из-за финансовых 
проблем не удалось выста-
вить  большое количество 
участников, что по мнению 
тренера не позволило занять 
команде  высшую ступень 
пьедестала. 

Первое место  в своих ве-
совых категориях заняли 
Ислам Агиев (35 кг), Исро-
пил Мержоев (55 кг), Ахмед 
Холухоев (45 кг), Магомед 
Авторханов (60 кг), Шамиль 
Зурабов (60 кг), Магомед-
Башир Цечоев. 

Вторые места  завоевали  
Ибрагим Шадиев (70 кг) и  
Чаниев Ибрагим.

Третьи места  у Илеза Ха-

шагульгова и Магомеда Мах-
лоева (55 кг). 

Все наши ребята высту-
пили  очень хорошо. Спор-
тсмены, занявшие первые 
и вторые места, будут пред-
ставлены  в сборной России  
по укадо.

Тренер Рассумов также 
отметил хороший дебют 
Ибрагима Шадиева, который 
оправдал возлагавшиеся на  
него надежды и выступил 
очень достойно. 

 По приезде в Ингушетию 
спортсменов встретили  в 
министерстве по физической 
культуре, спорту и туризму. 
Исполняющий обязанности  
министра Тамерлан Сампиев 
поздравил их с очередным 
успехом. 

Тренер и воспитанники 
клуба «Сунжа»  привезли 
благодарность и красивый 
большой кубок министру по 
физической культуре, спорту 
и туризму РИ Ахмеду Котие-
ву, за поддержку  и развитие 
в РИ одного из перспектив-
ных видов  спортивных еди-
ноборств - каратэ укадо,  со-
действие команде достойно 
представлять на Х открытом  
чемпионате России по кара-
тэ укадо, достойно представ-
лявшей  наш народ на спор-
тивной арене России.  Такую 
высокую оценку  проведенной 
работе дали представитель 
ОПО «Вайнахский конгресс» 
А.И. Умиев и председатель 
КСОПО «Вайнахский кон-
гресс Санкт-Петербурга» 
М.М. Султыгов. 

А сам Рассумов  отметил 
заботу представителя Ингу-
шетии в Санкт-Петербурге  и 
Ленинградской области Юну-
са Султановича Хаутиева, ко-
торый не остался в стороне и 
поддержал своих земляков. 

В конце апреля ребята вы-
едут на ещё  более серьёз-
ные соревнования,  если бу-
дет финансовая поддержка.  
В канун  20-летия РИ они 
полны решимости пополнить 
копилку своих побед. 

Марем АушЕВА

С  Х  открытого чемпионата  
и первенства России 

вернулись спортсмены клуба  
каратэ «Сунжа»

В соответствии с основами законодательства Россий-
ской Федерации о нотариате от 11 февраля 1993 (статья 
52) в случае потери или повреждения документа, удосто-
веренного или выданного нотариусом, по письменному 
заявлению лиц, по доверенности которых или относи-
тельно которых совершались нотариальные действия, 
выдается дубликат утраченного документа.

Дубликаты документов, удостоверенных или выданных 
нотариусом, могут быть выданы по письменному заявлению 
наследников лиц, по доверенности которых или относитель-
но которых совершалось нотариальное действие, а также ис-
полнителя завещания и на запрос нотариуса, которым заве-
дено наследственное дело. В этом случае нотариусу, кроме 
свидетельства о смерти таких лиц, подаются документы, ко-
торые подтверждают их родственные отношения (свидетель-
ство исполнителя завещания).

Дубликат завещания может быть выдан указанным в заве-
щании наследникам, исполнителю завещания после подачи 
ими свидетельства о смерти завещателя. В случае смерти 
наследников, которые были указаны в завещании, дубликат 
может быть выдан их наследникам после подачи ими свиде-
тельства о смерти завещателя и умершего наследника. К за-
явлению о выдаче дубликата завещания или выдачу дубли-
ката другого документа наследникам лиц, по доверенности 

которых или относительно которых совершалось нотариаль-
ное действие, исполнителю завещания нотариус приобща-
ет удостоверенную им фотокопию свидетельства о смерти 
и удостоверенные фотокопии других документов, которые 
подтверждают их родственные отношения (фотокопия свиде-
тельства исполнителя завещания). Дубликат секретного за-
вещания не выдается.

Нотариус при выдачи дубликата утраченной доверенности 
проверяет действительность этой доверенности по данным 
Единого реестра доверенностей. Дубликаты утраченных до-
веренностей подлежат обязательной регистрации в Едином 
реестре доверенностей согласно Положению о Едином рее-
стре доверенностей.

Дубликат документа должен содержать весь текст удо-
стоверенного или выданного документа, оригинал которого 
потерял силу. На дубликате документа делается отметка о 
том, что он имеет силу оригинала, и совершается удостове-
рительная надпись. Кроме того, о выдаче дубликата нотариус 
делает отметку на экземпляре документа, который хранится 
в делах государственной нотариальной конторы или частного 
нотариуса.

М.АРСЕЛьГОВ,
специалист 1 разряда управления минюста России по 

Республике Ингушетия

Выдача дубликатов нотариально 
удостоверенных документов

График выезда мобильной 
клиентской службы  в населенные 

пункты республики на   
2 квартал  2012 года

 Мобильная клиентская служба отделения ПФР по Респу-
блике Ингушетия вновь отправляется в отдаленные населен-
ные пункты республики. Передвижная мобильная клиентская 
служба – это современный офис, только на колёсах, служба 
представляет аналог стационарной, и любой обратившийся 
сюда вправе рассчитывать на получение всего спектра услуг, 
которыми можно воспользоваться в территориальном управ-
лении Пенсионного фонда.

 Согласно утвержденному графику, во втором квартале 
мобильная клиентская служба отделения посетит девять на-
селенных пунктов республики. Для приёма посетителей отве-
дён отдельный отсек. Всё это дает возможность вести полно-
ценный приём граждан и регистрацию их документов. 

График выезда  мобильной клиентской службы в населен-
ные пункты республики на 2 квартал 2012 года: 

Дата выезда                     Место проведения приема                       
              
19 апреля 2012 г.  -    с.п. Мужичи  Сунженского района 
26 апреля 2012 г.  -    с.п. В.Ачалуки Сунженского района
10 мая 2012 г.       - с.п. Али-юрт  Назрановского района  
17 мая 2012 г.       - с.п. Инарки Малгобекского района
24 мая 2012 г.       - с.п. Галашки Сунженского района
7 июня 2012 г.     - с.п. Гази-юрт Назрановского района
14 июня 2012 г.    - с.п. Пседах Малгобекского района
21 июня 2012 г.    - с.п. Чемульга Сунженского района
28 июня 2012 г.    - с.п. Джейрах

Специалисты отделения ПФР по РИ  ожидают, что в эти дни 
множество вопросов у граждан будет в связи с повышением 
с 1 апреля текущего года социальных пенсий и единовремен-
ной денежной выплаты (ЕДВ). 

Отделение ПФР по Республике Ингушетия

В период с января по апрель 2012 года сотрудниками управления проводился комплекс оперативно-розыскных мероприя-
тий в отношении жителей РИ, занимавшихся ввозом и распространением на территории республики и близлежащих субъек-
тах РФ наркотического средства героин в особо крупных размерах.

В апреле 2012 года, при попытке сбыта героина массой более 100 гр., указанные лица были задержаны. По данному факту 
следственным отделом управления возбуждено уголовное дело. Лица, совершившие данное преступление, арестованы.

Необходимо отметить, что изъятие героина массой более ста граммов является значительным, и информация по данному 
изъятию подлежит направлению в ФСКН России.

Это далеко не первая операция, проведенная сотрудниками управления совместно с другими спецслужбами в 2012 году. За 
данный период уже перекрыто несколько каналов поступления героина и марихуаны на территорию республики.

Управление ФСКН России по Республике Ингушетия призывает жителей сообщать об известных местах и фактах сбыта 
наркотических средств на территории республики по "телефону доверия" 8(8734) 55-13-77, а также на официальном сайте 
управления: www.06.fskn.gov.ru, в разделе «Сообщи, где торгуют смертью!».

Группа информации и общественных связей 
управления ФСКН России по Республике Ингушетия

НЕТ - НАРКОТИКАМ!

Изьят героин

Этот небольшой, обычно 
сколоченный из нескольких 
коротких обрезков досок 
объект, пожалуй, знаком лю-
бому человеку. Но не всякий 
из нас пытался сколотить 
скворечник и подарить пти-
цам новую жилплощадь. А 
кто-то думает, что он необ-
ходим птицам только ранней 
весной, и только скворцам. 
Это далеко не так. В скво-

речнике попеременно жи-
вут в разные времена года 
различные птицы. Кто-то из 
них успевает вывести здесь 
птенцов, а другие на пару 
часов находят место спасе-
ния от холода, дождя или 
сильного ветра.

Сооружение скворечника 
дело не сложное, и родите-
лям, разумеется, главам се-
мейств - мужчинам, было бы 
полезно в воспитательных 
целях заняться этим полез-
ным делом.

Орнитологи советуют, пре-
жде всего, сделать домик 
для птицы удобным. Доски 
изнутри не должны быть 
обструганными, так как по 
шероховатой поверхности 
подросшим птенцам будет 
легче выбираться наружу. 
Объясните детям это пра-
вило, это послужит им уро-
ком того, что всякое доброе 
дело нуждается в том, чтобы 
человек знал не только что, 
кто и как будет пользовать-
ся сделанным им. Крышку 
для скворечника, при воз-
можности, лучше всего сде-
лать съемной, чтобы по не-
обходимости можно было 
почистить птичий домик. И 
главное, не испортить весь 
смысл хорошего дела - ни в 
коем случае не прибивайте 
домик-скворечник к дереву, 

нет пользы демонстриро-
вать такую «заботу» о при-
роде. Надо прикрутить его 
крепко к дереву с помощью 
проволоки. Когда в птичий 
домик прибудут новоселы, 
а это в наших широтах, ско-
рее всего, будут воробьи, 
синицы, дятлы, серый (во-
робьиный) удод или иные 
птахи-невелички, пусть дети 
учатся наблюдать за ними, 

запоминать интересные эпи-
зоды их жизни и обсуждать с 
вами.

Мы все спешим, спешим 
день и ночь, а надо быо-
становиться, найти время 
для добрых дел. Люди 
ведь удивительные суще-
ства - могут часами читать 
сихи о птицах в небе, а вот 
простой домик для птиц за 
всю жизнь так и не смасте-
рят ни разу...

Одно доброе дело нау-
чит вас второму, третьему 
и так далее. Зимой, к при-
меру, можно соорудить 
небольшие кормушки с 
крышей, чтобы птицы в 
холодные морозные дни 
выжили. Затрат это от вас 
практически никаких не 
потребует, достатолчно 
посмотреть сколько пище-
вых отходов ежедневно 
отправляет среднестати-
стическая семя на мусор-
ную свалку. Маленький 
пакет сухарей спасет це-
лую птичью семью. Вес-
ной и летом пищи им хва-
тает, главге было бы где 
новоселье справить. Мир 
природы  прекрасен, это 
большой подарок челове-
ку. Будем же благодарны 
за этот подарок.

В.САИТОВ

ДОБРОЕ ДЕЛО

ПОДАРИТЕ ПТИЦАМ ДОМ

Я Бы С КАЖДыМ 
В РАЗВЕДКУ ПОШЕЛ

«Я бы с ним в разведку пошел!» 
- так хвалили всегда человека, 
коли он был надежен во всём, с 
него брали пример для  ответа, 
на любой, на известный вопрос, 
за сраженье за правду и совесть… 
Были люди такие у нас, их народ с 
благодарностью помнит.

Одна тысяча девятьсот трид-
цать семь – этот год памятен 
всем. Эта рана не заживет. Это 
дата исхода прекрасных людей. 
увели на расстрел моего деда, и 
убили за то, что он был офице-
ром… И когда заставляли подон-
ки писать донос, из его знакомых никто не донес.

Их вели сквозь село, по тропинкам, что с детства до 
боли знакомы. Их убили в подвалах трусливые твари. 
И рыдало бездонное небо и горы…

С ними можно было идти нам в разведку, можно в 
пропасть шагнуть, и в тигриную клетку. Их так мало 
осталось, надежных и честных. Всюду кланы, коман-
ды, популярность безвестных… На кого положиться, 
если что вдруг случиться? На соседа? На серьезного 
дядю или полицию? На кого?.. На чиновника? На… оп-
позицию?

А вы знаете, люди, товарищи, земляки и обычные 
граждане,  я бы с каждым в разведку пошел. Может 
цель не всегда бы нашел, но, однако нельзя отказать, 
если люди хотят воевать.

Вот представьте: задание нам, разузнать все за-
думки врага, а в разведку с тобой (вот беда!) поползли 
только два дурака… Эти – самый надежный народ, не 
продаст, если что, не подведет… Просто нужен им ма-
ленький шанс удивить еще тупостью нас. Не мешайте 
ползти дуракам – будет страшно всем нашим врагам.

Вот представьте чиновников в рейд, по окопам ноч-
ным понесло. Не разведка – а просто кино! Наш чинов-
ник в разведке всегда, рассмешит до упада врага. Осла-
беет противник, и вскоре  у него похороны и горе.

С оппозицией можно ползти не боясь, что разведка 
сорвется. Оппозиция, вечно в пути – ей тревожно, бы-
вает неймется… Если нас обнаружат и вдруг группу 
нашу возьмут на испуг, оппозиция выдаст в эфире, 
что «в действительности мы победили»…

Я бы с каждым в разведку пошел. Риск, ребята, увы, 
неизбежен. Я не с каждым бы сел за стол – в мирной 
жизни не всяк интересен.

А в суровые годы войны, когда души у нас на распаш-
ку, разве станем друзей выбирать? Да мы знаете!.. 
Мы!.. Отдадим вам последнюю нашу рубашку!

Я бы  с каждым в разведку пошел, без сомнения и са-
моедства. Только гложет порою вопрос, как вернуть-
ся живым, без последствий? С вами можно сдвинуть 
процесс, так ребята на вид вы надежны! Но возможен и 
мелкий эксцесс, с вами все, без разведки, возможно…

Якуб СуЛТыГОВ

На чемпионат Европы 
по дзюдо среди взрослых 
спортсменов, который 
будет проходить с 26 по 
29 апреля в Челябинске, 
съедутся более 2,5 тыся-
чи гостей и участников 
соревнований, сообщает 
пресс-служба губернатора 
Челябинской области.

В настоящее время завер-
шилась регистрация участни-
ков последнего квалифика-
ционного старта к играм-2012 
чемпионата Европы в Челя-
бинске. Российская сборная 
будет представлена на до-

машнем первенстве ведущи-
ми спортсменами во всех 14 
категориях (по семь у мужчин 
и у женщин), и обеими ко-
мандами в турнире «стенка 
на стенку». Турнир пройдет 
на татами арены «Трактор», 
вмещающей на своих три-
бунах более семи тысяч бо-
лельщиков.

В состав российской ко-
манды войдут такие имени-
тые атлеты, как трехкратный 
чемпион мира Александр 
Михайлин (свыше 100 кг), 
призер Олимпийских игр 
Теа Донгузашвили (свы-
ше 78 кг),  медалисты ми-
ровых первенств — Муса 
Могушков(66), Мансур Исаев 
(73), Наталья Кузютина (52) и 
Елена Иващенко (свыше 78),  
чемпионы Европы  Зелимхан 
Оздоев(73), Сиражудин Ма-

гомедов и Мурат Хабачиров 
(оба — 81), Зафар Махмадов 
(100) и другие.

«Муса Могушков и Зелим-
хан Оздоев находятся в пре-
красной форме, и у них есть 
все шансы попасть в олим-
пийскую сборную страны», 
— сообщил заслуженный 
тренер России Юнус Оздоев.

Турнир в Челябинске ста-
нет последним отборочным 
стартом для квалификации 
на Олимпиаду-2012 и собе-
рет сильнейших дзюдоистов 
Европы, претендентов на 
олимпийские награды Игр в 
Лондоне. Золото чемпиона-

та принесет спортсмену 180 
рейтинговых очков, серебро 
— 108, а бронза — 72. Это 
последняя возможность для 
дзюдоистов набрать очки и 
получить заветную путевку 
на главные соревнования че-
тырехлетия.

Чемпионат продлится че-
тыре дня. 26-28 апреля в 
Челябинске будут разыгра-
ны награды в индивидуаль-
ном турнире среди мужчин 
и женщин. А в воскресенье, 
29 апреля, в очном споре 
определятся сильнейшие 
мужская и женская сборные 
континента.

Напомним, что самым мо-
лодым в составе является 
наш земляк чемпион Европы  
23-летний Зелимхан Оздоев.

Соб. инф.

Лаьттан дакъашта 
бокъо д1ач1оаг1йир

Укх бетта Федеральни кадастрови палата  г1алг1ай мехка 
г1олла  йолча филиала болхлоаш д1абихьача балхло гуч-
даькхад кадастра юкъедихьачул т1ехьаг1а бокъо д1ач1оаг1 
ца еш диса 900 лаьттан дакъа. Нийсаг1а  аьлча, уж да, ши 
шу совг1а бокъо д1ач1оаг1ъещ дола свидетельстваш хьа 
ца эцаш кадастрови учете латта лаьттан дакъаш. Белгалде 
деза, цу юкъе даг1ац 2008 шера 1 марте кхачалехь реестре 
оттадаь лаьтташ. 

Цу тайпара болх федеральни кадастрови палата филиало  
д1ахьо Росреестра урхаленца цхьан. Х1аьта, бахархой шоай 
оаг1арахьа сагат хила беза  кадастрах йолча реестра юкъе-
дихьача шоай лаьттан дакъашта свидетельстваш хьаэцара, 
х1ана аьлча, тахан законо таро ло наха дукха ахча ца доадеш 
из болха д1ахьо.

Ала доаг1а, кадастрови учет йира, иштта боахама реги-
страце еш луш дола ахча сбербанка отделене, е почте г1олла 
мара  дала йиш йоацалга.

ФПБу «ФКП Росреестра» 
филиала хоамий-аналитически тоаба

ИНГУШСКИЕ ДЗЮДОИСТы 
СРЕДИ ПРЕТЕНДЕНТОВ 

НА УЧАСТИЕ 
В ОЛИМПИЙСКИХ ИГРАХ

СПОРТ

МОРАЛь


